



国際ロータリー第2610地区
南砺ロータリークラブ



クラブ会報 なんと

NO. 2640

URL <http://www.nanto-rc.jp>

E-mail office@nanto-rc.jp

例会日/次曜日 12:30点鐘 例会場/福光会館2Fサークルルーム1 ◆事務局/富山県南砺市福光7336-4 富山駅前 0763-53-1333 FAX 53-1334

写真撮影 写真同好会 高野実会員



第2701回例会 令和6年6月18日(火) 晴 20℃

- ◆点鐘 12:30 木村伊徳会長
- ◆司会 野村 守SAA
- ◆ソング 「それでこそロータリー」



クラブHPへ

◆会長の時間 木村伊徳会長

先週の例会以降ですが、日中の温度が30℃を越す日が連日続き、私は外での仕事ですので、日を受けて日焼けで一層黒くなりました。

皆さんは夜寝ていて、寝返りをするとき太ももの内側の筋肉がケイレンを起こして、寝てられない状態になった事はありませんか?とにかく痛いです。歩くのもやっとで、ある程度時間が過ぎると治るのですが、立っても座っても痛くて大変です。日中の立ち仕事で筋肉の疲労度が過ぎているのと、汗をかいたときにNa、K、Ca、Mgなどのイオンが抜けて神経伝達や筋肉の収縮に関係しているらしいです。日中にできるだけ電解質のドリンクを飲む事が第一かな?

夜中にやっこのことで動いて、中田先生から処方して貰った漢方No.68を飲むと早く痛みから解放されます。試してみてください。

◆幹事報告 尾山裕和幹事

- ①ガバナー事務所より、令和6年能登半島地震における被害状況調査のお願い。
- ②現・次期会長幹事会報告

◆RI研修終了証伝達 木村会長より

谷村修基会員(3回目副賞バッジ)、森悦夫会員(2回目)。



本日のプログラム 6月25日(火) 第2702回例会
クラブ協議会 (年度の要約)
担当 木村伊徳会長

会員数	6月18日出席率	6月4日(修正)
45 (免除1)	75.56% (出34)	86.36% (出38内メーク4)

メーカーキャップ 石崎和三君、谷村修基君、松本敏博君、山田清志君。

次回の予定 7月2日(火) 第2703回例会
クラブ協議会 (年間計画) 於:「みや川」 18:00~
担当 久恵龍三2024-25会長

◆富山第4グループ会長幹事会報告 (尾山裕和幹事のメモより)

【南砺】

≪報告≫ロータリーについて聞いて、知って、たのしもう
ネイチャースクール・親子ふれあいフェスティバル・アユの放流・輪島炊き出しボランティア・レトルトカレー・オミナエシの植栽・新規会員。

≪抱負≫公共イメージ向上・新規会員卓話・ジャンパー新調事業終了後反省会

【氷見】

≪報告≫社会奉仕、マスコミ関係売り込み、ケーブルネット・震災被災者援助、支援物資、魚の切り身炊き出し、ローリングストック、ボランティア80名、氷見市寄付。

≪抱負≫氷見RCのイメージがたかまるよう
マイロータリー……多様性、インクルージョンの違いを知りクラブの活性化を目指す

【小矢部】

≪報告≫50周年式典、小学5・6年生全員に夢をかなえる講話をする、ゴミゼロ運動(13団体)小矢部市内、

≪抱負≫衛星クラブ立上げ、設立例会、新入会員5名、少しずつ形になってきている。

【高岡北】

≪報告≫津沢アンドン、来年度北海道アンドン祭りに行く。45周年記念

≪抱負≫クラブの基盤、会員を増やす
楽しくて安い例会、自前でイベント、バザー物品を持ち寄りオークション、オタヤ子ども食堂。

【高岡西】

≪報告≫つなごうロータリー コロナでの例会参加、会員の息子さんがロサンゼルスダウンタウンの会員で、意見を加えながら、若い角田市長とZoom。

台湾と連携、地震の影響で台湾花蓮のRCと友好クラブ。子供達と魚津ミラージュランドでバーベキュー、4月より米山奨学生。

≪抱負≫ロータリーを広く抱きしめよう
地区補助金を使用して新しい事業をしよう。万博の初日に参加。

【小矢部中】

≪報告≫40周年記念式典、手作り感があった。輪島炊き出しボランティア、身を使う、お金を使う、石川県から活動を認められる。セイラ園で合唱、全員で涙。

≪抱負≫ロータリーを楽しもう。創立メンバー3名、平均出席率88%、オンライン例会。フィリピンネムロス6年ぶりに現地に行く。在留外国人と交流会、スポーツフェスティバル。

【氷見中央】

≪報告≫稲刈り、氷見の海岸清掃、輪島炊き出し、七尾避難所、全国からタオルを送ってもらう。40周年式典。

≪抱負≫会員増強



今日は卓話の時間を頂き有難う御座います。今は倪献策(ニージェンチエ)君のカウンセラーをしている関係で一緒に行ったクラブそして米山について少しわかる範囲でお話をさせていただきます。

最初に9/7(木)小矢部中RC、会場は石動駅前的美よしで若い会員の方も多く食事のごはんもお代わり自由でアットホームなクラブでした。次に10/12(木)高岡RC、会場はホテルニューオオタニ高岡で格式高く、入会2年未満の会員は入口でタスキを掛けて声掛けをし、とても緊張しました。

10/16(月)高岡北RC、会場はホテルニューオオタニ高岡で出席会員は少なく女性会員の方には色々気配り良くして頂きました。11/6(月)富山シティーRC、会場はオークスカナルパークホテル富山で生演奏バックグラウンドミュージックで誕生会もすべて。そして一番はクラブソングを持っていらっしやいます。

米山梅吉の生涯、前にも話した事と重複すると思います。

1868年2月4日明治元年、東京芝田村町現在の新橋、西新橋で生まれ5歳で父親が死去し母の実家のある三島に移り16歳で沼津中学を退学し東京に出奔して勉強した。

21歳でアメリカに渡り8年留学し帰国。29歳で結婚。日本鉄道会社に就職。翌年三井銀行に入行、42歳で常務取締役役に就任。50歳で政府の特派財政経済委員として渡米。翌年中国。その後、米、英と外国視察が続き、此れからの日本経済信託業務の重要性をいち早く見抜き、大正13年三井信託を設立初代社長となる。ちなみに47歳の働き盛りに「新隠居論」と言う文書を書く。

後の梅吉は社会奉仕の精神を説き、日本で初めてRC(東京RC)を作る。

晩年はRC発展に努める一方、社会福祉、学校教育に力を注ぐ。 [ロータリー米山記念奨学事業「豆辞典」より転載](#)

事業のあゆみ

- 1952 ● 東京RCが奨学事業の構想を立案
- 1953 ● 「米山基金」の募金開始
- 1954 ● 奨学生第1号のソムチャード氏がタイより来日
- 1957 ● 新組織「ロータリー米山奨学委員会(委員長:小林雅一氏)」を結成
- 1958 ● 新組織初の奨学生8人を採用
- 1959 ● 世話クラブ制度設置
- 1960 ● 「ロータリー米山記念奨学会」と改称
- 1967 ● 「財団法人ロータリー米山記念奨学会」設立
- 1971 ● カウンセラー制度設置
- 1972 ● 米山功労者制度の設定
- 1978 ● 特別寄付金への免税措置の認可を得る
- 1983 ● 台湾米山校友会(扶輪米山会)正式発足
- 1985 ● 国内初の米山校友会(関東)が誕生
- 1989 ● 4月採用から元ロータリー所在国からの留学生へ門戸を開く
● 韓国米山校友会正式発足
- 1999 ● 4月採用から全ての国・地域が対象となる
- 2001 ● 日本政府から留学生交流功労団体として表彰される
- 2002 ● 4月採用から指定校・大学推薦制度を全国で施行
- 2004 ● RI理事会で米山記念奨学事業が賞賛を受ける
- 2005 ● 4月採用から採用数・奨学金額を縮減
- 2006 ● 制度改編・新制度発足「現地採用奨学金」「地区奨励奨学金」
- 2007 ● 日本全地区によるロータリーの多地区合同奉仕活動としての手続が完了
- 2008 ● ホームカミング制度がスタート
- 2009 ● 中国米山校友会設立
- 2010 ● 中国・韓国の学部生に応募資格が与えられる
- 2012 ● 「公益財団法人ロータリー米山記念奨学会」となる
● タイ米山校友会設立
- 2013 ● よねやま親善大使制度スタート
● ネパール米山校友会設立
- 2014 ● モンゴル米山校友会設立
- 2016 ● ソウル国際大会にブース出展、初の分会開催
● スリランカ米山校友会設立
● マレーシア米山校友会設立
● ミャンマー米山校友会設立
- 2017 ● 財団設立50周年
- 2018 ● 財団設立50周年記念式典
- 2023 ● ベトナム南米山校友会設立



米山梅吉氏(1868-1946)



第1号奨学生、タイのソムチャード氏(1929-90)



財団設立50周年記念式典

ロータリー米山記念奨学事業とは?

日本のロータリー全地区による国際奉仕事業です。日本で学ぶ外国人留学生に奨学金を支給し、支援することにより、日本と世界との平和の懸け橋になる人材を育てています。



将来、日本と世界とを結ぶ「懸け橋」となって国際社会で活躍し、ロータリー運動の良き理解者となる人材を育成することです。これは、ロータリーの目指す「平和と国際理解の推進」そのものです。

なぜ、外国人留学生を支援するのか?



米山基金の構想を発表した古澤文作会長

この事業は1952年、東京ロータリークラブ(RC)が発表した「米山基金」に始まります。日本のロータリーの創始者である故・米山梅吉氏の生前の功績を讃え、後世まで残るような有益な事業を行いたい。東京RCが設立したのは、海外から優秀な学生を日本に招き奨学を支援する奨学金事業でした。その背景には、二度と戦争の悲劇を繰り返さないために、「平和日本」を世界に伝え、国際親善と世界平和に寄与したいという、戦後のロータリアンたちの強い願いがありました。

ロータリー米山記念奨学金の特長

交流を重視しています。奨学生は毎月1回以上、世話クラブの例会に出席し、会員との交流によって日本の社会を知り、ロータリーの奉仕の精神について学びます。奨学期間終了後は米山校友会に入会したり、「ロータリー学友」として国際ロータリーのコミュニティに参加することができます。

POINT 1 世話クラブ・カウンセラー制度

奨学生一人ひとりに地区内のロータリークラブが「世話クラブ」となり、世話クラブの会員が「カウンセラー」となって日常の相談役をつとめます。奨学期間中、奨学生は世話クラブで奨学金を受け取り、交流します。

POINT 2 民間最大の国際奨学事業

2023学年度の奨学生数は900人、事業費は14億4千万円(2022-23年度決算)と、外国人留学生を対象とする民間奨学金では国内最大規模です。これまでの累計奨学生数は23,509人(2023年7月現在)、その出身国は世界131の国と地域に及びます。



米山梅吉氏(1868-1946)とは

東京・芝田村町生まれ。19歳で渡米、帰国後は三井銀行入行。進米使節団の一員としてアメリカ滞在中、ダラスRC会員だった福島喜三次氏と出会い、1920年、日本で最初のロータリークラブ、東京RCを創立します。24年には日本初の信託会社、三井信託株式会社を設立し初代社長に就任。晩年は三井報恩会を通じて社会・文化事業を支援したり、私財を投じて小学校(現、青山学院初等部)を設立し、教育にも献身しました。「何事も人々からしてほしいと望むことは人々にもその通りせよ」これは梅吉氏の願いでもあり、生涯そのものでした。

★ニッコニコボックス 6/11 安居利浩委員長

- 尾山君 久しぶりの北海道ツアー、初日夜はエスコフィールドで“巨人&日ハム。交流戦観戦、2、3日目はゴルフプレー。北海道のスケールの大きさを感じた3日間でした。
- 山田孝君 先週は、結婚祝いありがとうございます。
- 古瀬君 今日は苦手な卓話当番、皆様宜しくお祈りします。
- 吉田美君 先週、金刀比羅(こんびら)宮と大山祇神社(オオヤマツミジンジャ)に参拝してきました。神聖なパワーを頂きました。
- 木村君 暑い日が続く、顔はしっかりと焼けてました。今年の夏は『アツイ!』との予想。体調には皆さん気を付けましょう。あと2回。
- 荒井君 結婚祝いありがとうございます。
- 古瀬さん卓話楽しみにしてあります。途中早退いたします。
- 久惠君 北海道野球観戦・ゴルフツアー、楽しい3日間でした。感謝。
- 石崎雄君 6月29日(土)に、プレミアム商品券が発売されます。福光商業会と料飲組合の加盟店約150店舗で使える商品券です。地域商業の活性化につながればと思います。皆さんよろしくお祈りします。
- 谷村賢君 今期あと2回、野村SAAについて勉強します。
- 本田君 いつもありがとうございます。古瀬さんの卓話楽しみです。よろしくお祈りします。
- 鯨島君 お昼豪華すぎます。ビールも下さい。

- 榊君 連日暑い日が続いていましたが、今日は過ごしやすい日になりました。久々の雨で農作業も一服です。
- 石崎和君 古瀬さん卓話宜しく。楽しみです。
- 井沢君 年度末調整で投じます。安居ニッコBOX委員長1年間ご苦労様でした。本田君 いつもありがとうございます。古瀬さんの卓話楽しみです。よろしくお祈りします。
- 高瀬君 新ユニフォームのサンプルが届きました。安居さんによるファッションショーがありますので、皆様ご確認ください。サイズは、Lでもだいぶ大きいです。
- 安居君 大島さんがロータリーラインに「18日は例会欠席します」と丁寧に入れてこられたのは、美花さんのアドバイスがそうです。フードロス無くすために出欠は必ず館田さんに出しましょう。
- 吉田美君 15日ぶり雨、涼しくて良いですね。やっと北海道土産が届きました。ひどい電機屋さんです。
- 中田君 久しぶりの例会、豪華弁当にありつけました。
- 木勢君 確定申告期限の延長が続けられていました。7月30日で終了になります。口座振替についても振替日の通知が税務署から届きます。
- 川合君 金曜日に「八しげ」に行ってきた。今度来るときには、どじょうのかば焼きと城端のさばずしを持ってきてくださいと、正美さんよりの言付けです。